
Protokoll der

Außerordentlichen
Fachbereichssitzung

(Genderstudies, Soziologie, Social
Science, Interdisziplinäre Anthropologie)

vom 15.07.2015

Mit 4 Mitgliedern nicht beschlussfähig.

Tagesordnung
TOP 0: Formalia
TOP 1: Kaffee
TOP 2: Bericht aus dem StuRa

1. Haushaltsplan
2. Mandatierung der Leute für die fzs. mitgliederversammlung
3. Ferienregelung für den Stura
4. Finanzantrag Trikots Politik

TOP 3: Mangelndes Committment für die FS
TOP 4: Jour Fixe

1. Härtefallregelungen
2. Getränkelagerung
3. HISinOne
4. Nachfolge Jan Kruse
5. Institutsfeier

TOP 5: Sexismus
TOP 6: Tutor*innenjobs
TOP 7: Abstimmungen
TOP 8: Termine und Sonstiges

TOP 0: Formalia
Beschlussfähigkeit hergestellt.

TOP 1: Kaffee
Hinweise für den Einkauf: Spülmittel ist leer

Einkauf: Manuela + Truc

Erste Schicht: Matthias

Zweite Schicht: 

Abbau: Eric + Isa

TOP 2: Bericht aus dem StuRa

1. Haushaltsplan

Der Kultur- und Politiktopf sind leer, FS-Sondertopf und Initiativtopf noch voll.



Die Fachschaften müssen bis Ende des Jahres besser haushalten.

Vorschlag: Antrag stellen, dass die verbleibenden Gelder prozentual zwischen den Töpfen (FS-Son-
dertopf, Kultur, Politik, Initiativtopf) so verteilt werden, wie sie am Anfang des Semesters verteilt
waren. in einem Nachtragshaushaltsplan

möglicher anderer Vorschlag: da alle Studis mitglied der VS sind, können sie über die Fachbereiche
auf den Fachschaftensondertopf zugreifen, evtl. auch für ihre Gruppen. wahrscheinlich grauzone.

Vorschlag: Antrag stellen, dass überhaupt von Seiten des StuRa reagiert wird, in Form einer Ände-
rung des Wirtschaftsplans.

Problem: Der Antrag müsste durch die Wirtschaftsprüfung, was lange Zeit in Anspruch nimmt.

Handlungsfähigkeit ist wichtig!

Antrag dann einbringen, wenn StuRa beschlussfähig ist mit absoluter Mehrheit. 

Thomas möchte Planwirtschaft, aber Politik kann keine Probleme in der Zukunft lösen! :D

2. Mandatierung der Leute für die fzs. mitgliederversammlung

Außerdem sollen sich die Leute für einen Ausschuss wählen lassen, in dem es um die Strukturie-
rung des fzs geht.

3. Ferienregelung für den Stura

nur alle 4 Wochen und nächste Woche in einem anderen Raum!

Punkte für Abstimmungen müssen 2 Wochen vorher eingebracht werden. (per Mail)

4. Finanzantrag Trikots Politik 

650 € für 15, man kann das Trikot für 20 € abkaufen; originalpreis war 40€, was sie nicht bekom-
men, wird aus ihrem Fachschaftstopf bezahlt

Die T-Shirts waren cool, aber es dient halt eher einzelpersonen, und sonst eher keinen leuten.

problematisch, weil es eig privatanschaffung ist, und nicht im Fachschaftsbestand bleibt. (bleiben
abber mindestens 1 Jahr lang erhalten)

TOP 3: Mangelndes Committment für die FS
Heute sind wieder für den Kaffee eingeteilte Menschen nicht zur Schicht erschienen, sodass die üb-
lichen Leute wieder einspringen mussten. Ärgerlich.

Generell ist das Committment für die FS in letzter Zeit ziemlich dürftig. Heute waren wir erst ab
kurz vor 9 beschlussfähig. Wir werden dazu an einem Pad arbeiten.

Lässt sich ein besserer Termin für die Fachschaftssitzung als Mittwoch 20:00 finden? Doodle, wann
die meisten Leute Zeit haben.



TOP 4: Jour Fixe

1. Härtefallregelungen

Vorschlag der FS war, es soll ein Leitfaden, wann ein Härtefall gelten soll. Besser auf persönlicher
Ebene regeln. Zu Beginn des Semesters wird in Veranstaltungen bekannt gegeben, dass die Mög-
lichkeit besteht, durch Attest sowie persönliches Inkontakttreten Ausnahmefälle gereget werden. Es
soll Ausnahme bleiben!

2. Getränkelagerung

Der ÜR3 kann jetzt nur noch mit Hilfe eines Hausmeisters betreten werden. Getränke für Veranstal-
tungen dürfen im ÜR1 hinter der Theke kurzfristig gelagert werden. Auch sollen Getränke nur auf
Kommission gekauft werden, damit man übrig gebliebenes wieder zurück bringen kann. Pfand weg-
bringen findet am Freitag, 14 Uhr statt. Die FS Politik hilft.

3. HISinOne

Alle Veranstaltungen für das nächste Semester sind dort bereits  gelistet.  Laut Absprache sollten
auch jetzt schon Beschreibungen dazu dort stehen haben, das ist jedoch nicht überall der Fall.

4. Nachfolge Jan Kruse

Werden Stephanie Bethmann oder Diana Cichecki übernehmen.

5. Institutsfeier

Bisher gab es jedes Semester ein von der FSSoz organisiertes Fest für FS- und Institutsmitglieder.
Das war bisher eine kleine Veranstaltung, an der außer der FS kaum jemand teilnahm. Das soll sich
ab diesem Jahr ändern.

Am Do, 12.11. soll ein großes Institutsfest mit Programm stattfinden. Größerer, offiziellerer Rah-
men.

Bildung eines Festkommittees aus Studierenden, Fr. Wiebeck und Lehrpersonal. Terminvorschlag
für die erste Sitzung des Kommittees: Fr. 24.07., 11 Uhr.

TOP 5: Sexismus
Mehr Frauen machen Abi, mehr Uni abschluss, aber je höher, desto weniger Frauen, so z.B auch
Br.s Doktorand*innen kolloqium, Frauen haben auch in Veranstaltungen weniger Redebeiträge

vielleicht als Thema beim runden Tisch ansprechen, 

und schauen, was für Schulungen gibt es, um das abzufedern, und: was können wir selbst auch ma-
chen, sowas wie Leute zur Explikation aufrufen, wenn sie vor sich hin Sozialphilosophieren und an-
dere einschüchtern. Aber es soll nicht darum gehen, leute, die was machen, auszubremsen!

B. meinte in nem Gespräch mal, man sollte keine Angst haben, etwsa zu sagen, und durch zuhören
lernt man auch vielleicht

Vielleicht könnten wir am ZAG mal nachfragen, die haben Workshops, besonders um didaktische
Methoden zu lernen, die dem strukturellen Problem entgegenwirken.

Machen wir eine Gruppe? → AK struktureller Sexismus.

es gibt schon sehr viele leute, denen es aufgefallen ist → handeln ist dringend notwendig!



vielleicht auch Thema für einen Jour fixe, zu dem wir schon Vorschläge für didaktische Schulungen
mitbringen. Damit schon im nächsten Semester sich was tut.

Selbst  die  Einladung zum Doktorand*innen Kolloquium ist  sehr selektiv,  man muss eingeladen
werden, und es werden erstaunlich viele Männer eingeladen.

Dudel einrichten! und einen Jour fixe anfragen 

TOP 6: Tutor*innenjobs
Gab es eine Änderung bei QSM wegen der es weniger Stellen geben soll für Tutor*innen, zumin-
dest bei Grundzüge ist ein Tutorat weniger bezahlt, dafür für Credits

so werden halt Jobs gespart...

vielleicht mal mit Bröckling drüber reden, nachfragen

vielleicht auch über die StuKo die Verteilung der QSM herauszufinden.

TOP 7: Abstimmungen

Abstimmung j n e E Ergebnis/ Reihung

Mandatierung fzs-Versammlung (2) 5 2

Mandatierung für Bewerbung in den Ausschuss (3) 5 2

Sitzungen Stura ferien 7

Anträge Stura Ferienregelung 6 1

Trikots Politik 0

TOP 8: Termine und Sonstiges

Es wird noch eine Finanzperson gesucht.
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